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        PRESIDENTE: NORA NUNES
        1ª SECRETÁRIA: SANDRA CARDOSO
        DEMAIS VEREADORES: 

        DANIEL COUTO

        DANIEL VARGAS 

        MANOEL DIAS
        MOISÉS PERES 

        NILTON OSÓRIO
        ROBERTO CAMARGO
        SERAFIM DE LIMA

      

Aos seis dias do mês de novembro, do ano de dois mil e treze, às quinze horas, no Plenário
Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida Adrião Monteiro nº 2360,
em  Capivari  do  Sul,  a  PRESIDENTA  vereadora NORA NUNES  abriu  a  presente  Sessão
Ordinária convidando o vereador SERAFIM DE LIMA para fazer a leitura de um trecho da Bíblia.
No  espaço  da  TRIBUNA POPULAR,  não  houve  oradores. No  espaço  do  EXPEDIENTE a
PRESIDENTA anunciou  resumo da ata nº 815, e não havendo retificações, a referida ata foi
declarada aprovada pela Presidenta, e logo após foi lida pela 1ª Secretária da Mesa. A seguir
nas  CORRESPONDÊNCIAS foram lidos  os  Comunicados  do  Fundo  Nacional  de  Saúde  nº
003387 e 001203/13. Em CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido o Parecer favorável da Comissão de
Orçamento e Finanças - COF N° 59/2013 AO/PLE N° 57/13; Parecer favorável da Comissão de
Constituição e Justiça - CCJ N° 60/13 AO/PLE N° 57/13; Pedido de Informação n° 04/13 ao
Executivo Municipal de autoria do vereador Daniel Vargas.  A seguir a  PRESIDENTA informou
que na ORDEM DO DIA consta  PLE N° 57/13; Pedido de Providências n° 20/13 ao Executivo
Municipal de autoria do vereador Manoel Dias; Pedido de Providências n° 21/13 ao Executivo
Municipal de autoria do vereador Roberto Camargo; Pedido de Indicação n° 10/13 ao DAER de
autoria do vereador Roberto Camargo; Pedido de Indicação n° 11/13 ao DAER de autoria do
vereador Roberto Camargo; Pedido de Indicação n° 12/13 ao DAER de autoria do vereador
Daniel  Vargas.  No  espaço  do EXPEDIENTE  DOS  VEREADORES:  o  vereador  ROBERTO
CAMARGO após cumprimentar a todos disse à Presidente que neste sábado, dia de finados,
esteve no cemitério visitando os seus entes queridos e amigos,  em Capivari  do Sul,  Granja
Vargas, Osório. Continuando Parabenizou o município pela organização e limpeza do cemitério
municipal. Continuando informou que a convite do diretor e vice-diretor da Escola Técnica de
Osório, a Rural participou de encontro com o Governador do Rio Grande do Sul, Tarso Genro,
que esteve na Escola Prudente de Moraes em Osório, acompanhado do Secretário Estadual de
Obras, Bussato, que é do seu partido o PTB, e que na ocasião, fez a entrega oficial das obras
realizadas na escola  Prudente de Moraes.  Destacou ainda,  que esse evento contou com a
presença de  diversas  autoridades,  Secretário  Estadual  de Saúde,  Ciro  Simoni,  o  Secretário
Municipal de Educação Mário Oli,  entre outros. Disse que na oportunidade tirou foto com as
autoridades e falou e  registrou a necessidade de reformas e melhorias na infraestrutura da
Escola  Rural  de Osório,  pois  atualmente estamos com sete salas  interditadas.  Continuando
disse que muitos podem dizer que o vereador Beto é oportunista, é um papagaio de ombro, mas
no seu entendimento a  foto  é um registro  do trabalho realizado e quem não é visto  não é
lembrado. Continuando informou que hoje conversou com o Secretário de Educação, o senhor
Mario Oli, e colocou-se à disposição no eu for necessário para buscar junto ao Secretário de
Obras que é do seu partido, o Bussato, e ressaltou ainda que está disposição da comunidade e



também das lideranças somar no trabalho,  e lembrou especialmente sobre a construção da
cancha  de  esportes  da  Escola  Arthur  e  reiterou  que  pode  auxiliar  no  que  for  necessário.
Continuando referiu-se ao bingo tradicional que é realizado anualmente pela Escola Rural para
arrecadar verbas para essa Escola, disse que o evento foi magnífico e alcançou o seu objetivo, e
agradeceu  especialmente  as  empresas  de  Capivari  do  Sul  que  deram  a  sua  contribuição,
concluiu  o  vereador.  A seguir  o  vereador  MOISÉS PERES iniciou  parabenizando  ao  Poder
Executivo Municipal e também a Secretaria de Obras, pois esteve no cemitério durante o dia de
finados  e  pôde  observar  a  manutenção  e  a  limpeza  dos  túmulos  que  estão  enfeitados  e
organizados. Agradeceu especialmente ao Prefeito Marco Cardoso que após sair de uma sessão
ordinária convidou ele e o vereador Daniel para irem ao cemitério e mostrar como seriam feitas
as obras. Finalizando o Vereador parabenizou o funcionário da obras, o Serginho, que é um
funcionário que trabalhar no cemitério, e que está sempre à disposição da comunidade no que
for  necessário.  A  seguir  o  vereador  DANIEL  VARGAS iniciou  referindo-se  ao  pedido  de
informação que foi lido e faz referência ao pedido de providências sobre a adequação da rede de
luz da Escola Municipal de Ensino fundamental Capivari. Segundo o Vereador faz um ano que os
aparelhos de ar condicionado foram instalados, porém a rede de luz precisa ser adequada e por
isso fez o pedido de providências no mês de agosto, para que quando chegasse os dias quentes
o  problema  já  pudesse  estar  resolvido,  porém  até  o  momento  nada  foi  feito,  e  por  isso
apresentou esse pedido de informação, pois com a chegada do verão chega a ser desumano, já
que tem salas que nem mesmo o ventilador está funcionando,  e pega sol  a tarde toda em
algumas salas, o que deixa a turma ainda mais agitada e acaba prejudicando o rendimento dos
alunos. Finalizando disse que espera que o Poder Executivo possa estar atendendo ao pedido o
mais breve possível. A seguir a PRESIDENTA deu início ao espaço da ORDEM DO DIA, ao qual
foi lido o  PLE N° 57/2013 que foi posto em discussão e a seguir em votação, sendo que o
referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Providências n°
20/13 que foi posto em discussão: o vereador MANOEL DIAS, autor do pedido iniciou dizendo
que esse  pedido deve-se  ao número pequeno de funcionários  que temos na  Secretaria  de
Obras,  pois  a  Escola  seguidamente  precisa  de  pequenos  reparos,  como  porta  quebrada,
fechaduras, torneiras, entre outros, e esses demoram a ser realizados. Disse que esse repasse
dos honorários do Ginásio Municipal para os Círculos de Pais e Mestres – CPMs das escolas
municipais  seria  de  grande  utilidade  para  agilizar  esses  pequenos  reparos  que  são  tão
necessários no dia a dia das escolas. Finalizando pediu o apoio de todos para a provação do
pedido,  e  lembrou  que  as  escolas  terão  que  fazer  uma prestação  de  contas  ao  Executivo
Municipal, dos recursos recebidos. A seguir o vereador DANIEL COUTO iniciou dizendo que irá
aproveitar o gancho do pedido de providências do vereador Manoel que é sobre a arrecadação
do valor da quadra, o que considerou a ideia válida, e lembrou que a destinação do recurso será
dada pelo CPM. Continuando informou que já trabalhou nessa área, e sabe que já existe uma lei
municipal que destina o valor arrecadado das locações gerais do ginásio para a manutenção do
próprio ginásio, e se for fazer uma outra destinação é necessário que seja anulada essa outra
lei. Lembrou ainda que existe outra situação, as pessoas que querem locar horário tem que vir
na Prefeitura para marcar o horário e é emitida uma guia pela Secretaria da Fazenda onde a
pessoa paga no Banco esse dinheiro é destinado para um fundo de manutenção do ginásio.
Quanto ao pedido de providências também poderíamos solicitar o quanto está sendo arrecadado
desde que foi construído, e lembrou ainda que outra questão a ser discutida é que uma pessoa
da Secretaria sempre ficava no Ginásio à noite e também cuidava da grade de horários, e com o
repasse da verba para o CPM questionou se eles irão disponibilizar uma pessoa ficar a noite e
fazer  esse  controle  dos  horários,  já  que  vão  receber  os  recursos.  No  seu  entendimento
considerou o pedido válido porque vem em auxílio ao CPM, e a questão do reparo e consertos
das escolas isso é obrigação da Secretaria de Obras do Município de manter as escolas, e se
está demorando temos que agilizar mais. E salientou que é importante que o COM seja auxiliado
e se for dessa maneira, que eles possam ter pessoas que possam controlar a grade de horários
tudo bem, mas também temos que pensar que não podemos deixar de fazer a manutenção do
ginásio, mas é uma boa discussão para que possamos analisar junto ao Executivo. A seguir o
vereador ROBERTO CAMARGO iniciou dizendo que sempre apóia os pedidos de providência, e
salientou que com certeza esse pedido já esta na manga e será atendido, considerando que o
vereador é de situação. Continuando o Vereador considerou a idéia importante, mas salientou



que seria bom que o Ginásio tivesse um domínio amplo,  onde parte da verba seria para a
manutenção do ginásio municipal e outra parte seria disponibilizada para as escolas através dos
Círculos  de  Pais  e  Mestres,  e  sugeriu  que  seria  importante  registrar  os  lançamentos  dos
honorários recebidos em um livro, para que se tenha o controle e transparência desses recursos.
O vereador foi aparteado pelo vereador MANOEL DIAS. A seguir o vereador DANIEL VARGAS
iniciou considerando que o pedido é uma boa ideia e concordou com o vereador Manoel para
que seja se agilize os serviços necessários nas escolas e apóia o pedido. Contudo fez uma
ressalva com relação à divisão dos honorários com todas as escolas municipais, uma vez que
não considera justo, já que o Ginásio é da Escola Municipal de Ensino Fundamental Capivari,
portanto  os  recursos  devem  ser  integralmente  direcionados  para  essa  Escola,  concluiu  o
Vereador. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir a PRESIDENTA colocou o Pedido
de  Providências  n°  20/13 em  votação,  sendo  que  o  referido  pedido  foi  APROVADO por
unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Providências n° 21/13 que foi posto em discussão: o
vereador  ROBERTO CAMARGO, autor do pedido iniciou dizendo que esse pedido busca que
seja feito uma via de pedestres, ciclistas, onde pudesse contemplar flores e outros ornamentos
para embelezar a cidade e chamar a atenção daqueles que por aqui passam. Disse que além de
deixar a cidade mais bonita também irá ter maior segurança para os pedestres, pois o recuo dos
veículos estão em boa conservação e ensaibrados, mas é preciso um diferencial, para inclusive
para que as pessoas parem nos comércios locais que estão às margens da RS 040, pois o gasto
que o município terá com essas obras, com certeza trará retorno para a comunidade, e solicitou
o apoio de todos os vereadores.  A seguir o vereador DANIEL COUTO iniciou informando para a
satisfação de todos que, coincidência, ou não, de certa forma o pedido do vereador já está
contemplado, pois hoje esteve na Prefeitura conversando com o Secretário Rodrigo Magni e
também com a assessora Fabiana, e eles disseram que já existe um projeto do Governo de
algum  tempo,  e  o  Prefeito  que  é  engenheiro  fez  algumas  modificações  juntamente  com  a
arquiteta para buscar recursos, e hoje mesmo o Prefeito iria participar de uma reunião com o
senhor João Motta para levar esse projeto, e existe uma expectativa de conseguir recursos em
torno de um milhão de reais para fazer essas obras. Disse ainda que o restaurante de sua
família sempre teve vontade de realizar um calçamento em frente ao bar para deixar o comércio
mais bonito, mas diante dessa informação, irá aguardar, até mesmo para se adequar as normas
que  serão  exigidas  pelo  projeto.  A  seguir,  não  havendo  mais  quem  quisesse  discutir,  a
PRESIDENTA colocou o Pedido de Providências nº 21/13 em votação, sendo que o referido
pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Indicação n° 10/2013 que
foi posto em discussão: o vereador ROBERTO CAMARGO, autor do pedido iniciou dizendo que
faz uso da rodovia RSC 101 diariamente e vê o perigo eminente, especialmente nas cabeceiras
das pontes, e pediu uma atenção especial do DAER para que faça uma manutenção dessa
rodovia. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir a PRESIDENTA colocou o Pedido de
Indicação nº 10/13 em votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade. A
seguir  foi  lido o  Pedido de Indicação n°  11/2013  que foi  posto  em discussão:  o  vereador
ROBERTO CAMARGO, autor do pedido iniciou dizendo que existe muita vegetação às margens
da RSC 101,  e pediu a limpeza especificamente do Km 35  conhecido popularmente como
“curva dos Camargos” por ser o ponto que considerou mais crítico, e ali já ocorreram diversos
acidentes, mas no seu entendimento o DAER deve fazer uma limpeza em todas a rodovia para
facilitar a visão dos motoristas. Finalizando pediu o apoio de todos e lembrou que o pedido se
faz necessário por uma questão de segurança no trânsito. A seguir não havendo mais quem
quisesse se pronunciar a PRESIDENTE colocou o Pedido de Indicação nº 12/13 em votação,
sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o  Pedido de
Indicação n° 12/2013 que foi posto em discussão: o vereador autor,  DANIEL VARGAS iniciou
dizendo que já tinha solicitado o corte das árvores de pinus ao Poder Executivo, já que estes
estão no perímetro urbano,  porém o Executivo disse que é de competência do DAER e da
Metrovias, e por isso está encaminhado o pedido para esses órgãos para solicitar o corte das
árvores e salientou que este pedido também é devido à questão da segurança no trânsito, já que
tivemos  acidente  onde  um  veículo  colidiu  nessas  árvores  e  vitimando  uma  pessoa  da
comunidade, que morreu no local. Finalizando solicitou o apoio de todos. A seguir o vereador
DANIEL COUTO iniciou dizendo que para quem está nos ouvindo parece que os vereadores
estão com espírito antiambientalistas, mas salientou que não é isso, e manifestou o apoio aos



pedidos, pois no seu entendimento a vegetação a beira da estrada é antiinteligente, pois no
momento em que o carro sai da estrada o veículo fica a Deus dará, e com árvores a sua margem
as chances de sobrevivência é bem menor, e lembrou que também perdeu um primo dessa
forma.  O  vereador  foi  aparteado  pelo  vereador  SERAFIM  DE  LIMA.  A seguir  o  vereador
ROBERTO CAMARGO manifestou o seu apoio ao pedido. A seguir não havendo mais quem
quisesse se pronunciar a PRESIDENTE colocou o Pedido de Indicação nº 12/13 em votação,
sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade. Encerrada a Ordem do Dia a
PRESIDENTA deu início ao espaço das EXPLICAÇÕES PESSOAIS, e como nenhum vereador
se  manifestou  a  PRESIDENTA declarou  encerrada  a  presente  Sessão  e  convocou  os
vereadores para a próxima Sessão Ordinária a ser realizada no dia onze de novembro. E nada
mais  havendo a tratar,  para  que tudo fique registrado,  lavrou-se a  presente ata  que segue
devidamente assinada.

Vereadora NORA NUNES Vereadora SANDRA CARDOSO
        Presidenta              1ª Secretária

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


